

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 75/Jueves 18 de abril de 2013/“Año 55 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Capriles, el PP y el fascismo de siempre.](#) (Público).
- [¡Qué vienen los chinos!](#) (Rebelión).

DE CUBA

- [Conversan Raúl y Joseph Blatter del desarrollo del fútbol en la Isla.](#) EFE
- [Reseña declaraciones del Presidente de la FIFA.](#) EFE/AFP
- [CELAC condena atentados de Boston y expresa sus condolencias.](#) EFE
- [Saluda Nicaragua a Cuba por aniversario de la victoria de Playa Girón.](#) EFE
- [Médicos cubanos continúan labores en Venezuela.](#) NTX/DPA
- [Caricatura de Gerardo Hernández ilustra libro escolar en Francia.](#) PL
- [Reiteran solidaridad con presos palestinos en cárceles israelíes.](#) XINHUA
- [Expertos de varios países asisten a congreso sobre urgencia médica](#) XINHUA
- [Alude a artículo publicado en JR referido a la actualización económica.](#) REUTERS
- [“Más perspectivas de viajes para turistas cubanos”.](#) ANSA
- [Advierten acerca de campaña para debilitar proceso de paz colombiano.](#) NOTIMEX
- [Desmiente Ejército muerte de 33 soldados en supuesto ataque de las FARC.](#) DPA
- [Capturan en Colombia a cinco inmigrantes irregulares.](#) NOTIMEX
- [Acusan por fraude a 20 personas en Florida por hacerse pasar por cubanos.](#) AP
- [Contrarrevolucionaria se pronuncia en Panamá a favor del bloqueo.](#) NOTIMEX
- [Ajedrecistas de 21 latitudes dirán presente en el Capablanca In Memoriam.](#) EFE

DEL MUNDO

- [No existe conteo manual en Venezuela, afirma Presidenta del Tribunal Supremo.](#) AP
- [John Kerry insiste en que hagan un recuento de votos en ese país.](#) EFE
- [Angela Merkel busca participar en crecimiento de Ecuador.](#) DPA
- [Llama Alemania a economías emergentes a combatir más la extrema pobreza.](#) EFE
- [Rusia ha destruido alrededor del 70 por ciento del arsenal químico.](#) EFE
- [Pide Kosovo a Serbia superar conflicto y avanzar a un futuro euroatlántico.](#) EFE
- [UE se abre a comprar petróleo sirio para beneficio de la oposición.](#) EFE
- [Afirma Ban Ki-moon que no ha recibido renuncia del representante para Siria.](#) EFE
- [Oleada de refugiados sirios puede desestabilizar Medio Oriente, dice ACNUR.](#) EFE
- [Considera Irán razonable precio del barril de petróleo entre 100 y 120 dólares.](#) AFP

PÚBLICO (Versión digital)

17 de abril de 2013

ESPAÑA

CAPRILES, EL PP Y EL FASCISMO DE SIEMPRE

Juan Carlos Monedero

La derecha cree que el poder le pertenece. Cuando salen electoralmente de los palacios de gobierno, suelen desconocer las elecciones. Primo de Rivera, Franco, Pinochet, Salazar, Videla, Carmona... Desde que desapareció la URSS, la derecha del fin de la historia creyó que ya no tenía adversarios. Chávez les descuadró las cuentas. Por eso aplicaron en Venezuela todas las tretas. Pero el proceso bolivariano las derrotó todas, incluido el golpe tradicional. Tuvieron que ponerse la máscara de demócratas. Cuando les sacas diez puntos, parece que no les queda otra que aguantarse. Eso sí, no sin intentar enturbiar los procesos electorales. Cuando las cifras son más apretadas, dan una patada a la mesa. Algo que nunca ocurre cuando el mismo caso ocurre en la dirección contraria.

Todos los grupos de observación internacional en Venezuela expresaron este 15 de abril sus conclusiones sobre las elecciones presidenciales: han sido elecciones limpias, transparentes, fiables, en conclusión, expresión veraz de la voluntad popular. Todos los grupos han coincidido. Observaciones internacionales donde están expresidentes de los tribunales electorales de América Latina. Incluidos los de países donde se desarrollan sistema políticos bien

diferentes, como Colombia o México. Capriles quiere desconocer estas declaraciones colectivas prestigiosas, y se ha apoyado en individualidades (un eurodiputado del PP que lleva diez años haciendo las mismas declaraciones), o en un par de gobiernos que suelen pecar de los mismos excesos. Qué curioso, los de los dos países que reconocieron como presidente al golpista Carmona en abril de 2002. El gobierno español de Aznar (hoy de su delfín, Mariano Rajoy) y los Estados Unidos de la doctrina Monroe (da igual que el inquilino de la Casa Blanca sea Bush o sea Obama).

Capriles ha desconocido la victoria de Nicolás Maduro, quien le ha sacado los votos que le sacó Aznar a Felipe González o Felipe Calderón a Andrés Manuel López Obrador. Por supuesto, más de los que le sacó Bush a Al Gore. Pero a Capriles le ha dado lo mismo y ha llamado a sus huestes a la insurrección. Y le han hecho caso: quema de Centros de Diagnóstico Integral (ambulatorios), de sedes de partidos (del Partido Socialista Unido de Venezuela), asedio a las televisiones públicas (VTV y TeleSur), persecución de médicos cubanos, quema de casas sociales y asesinato de chavistas (disparados desde vehículos). Azuzados por los que, hace apenas dos días, sonreían diciendo que para chavistas, ellos. Que iban a respetar las misiones, que iban a nacionalizar a los médicos cubanos, que iban a defender los logros de los últimos años, que estaban con el pueblo. Les sale el golpista en cuanto se juntan tres o cuatro.

Y el gobierno del Partido Popular, apoyando. Qué bochorno. Como si no nos bastara el daño que nos hacen dentro, también nos avergüenzan fuera.

Venezuela ha aprendido del golpe de 2002. También América Latina. Saben que los que ahora desconocen el resultado, son los fascistas de siempre. Un periodista venezolano del Opus Dei, destacado por matar a Chávez diez o doce veces antes de tiempo, afirmó este lunes 15 que en un centro médico se escondían cajas con papeletas electorales. Las turbas de la oposición han tomado ese centro, destrozando todo, agrediendo a los médicos, secuestrando a pacientes. Unos atizan el odio y otros lo ejecutan. No son menos culpables.

Capriles pide el conteo del 100% de los votos. No habría problema, salvo que es mentira que les interese el resultado. Saben que han perdido. Se lo ha dicho, incluso, el rector electoral que tienen en el CNE. Todos los expertos del mundo saben que auditar el 54% de los votos es mucho más de lo necesario. Es la proporción que se audita en Venezuela. Esa auditoría ha demostrado que el recuento manual de las papeletas y el resultado de la máquina coinciden. 15 auditorías previas habían blindado previamente el procedimiento. El sistema venezolano es el más auditado del mundo. Capriles quiere ahora que se cuenten el 100% de los votos. Y lo exige desde sus medios de comunicación. Lo único que busca es desconocer al Consejo Nacional Electoral (si quiere ese conteo, debiera impugnar las elecciones, pero no lo hace porque quedaría como un imbécil después de las auditorías ya efectuadas). Quieren tiempo y ruido. Por lo mismo muestran fotos de destrucción de material electoral de otros comicios (de 2010) como si fueran actuales, para enardecer a sus ya abducidos fanáticos. ¿No es un delito incitar al odio y la violencia a través de mentiras?

En otros países, lo que ha hecho Capriles y los medios de comunicación que le apoyan les significaría cárcel. Son comportamientos insurreccionales que desconocen las leyes aplicando violencia. No es desobediencia civil pues es violenta y no busca generalizar ningún derecho. Qué hipócrita el PP que apoya estos comportamientos y quiere encarcelar a los indignados, a los desahuciados, a los estudiantes a los que se les niega el derecho a estudiar. El fascismo de siempre, que no cree en la democracia.

Hace poco Aznar estuvo en el continente organizando una derecha iberoamericana. Aquí les vemos actuando. El fascismo de siempre dándole un tiro en la cabeza a un trabajador mientras le grita: ¡Para que aprendas, fascista! Capriles, el PP y el fascismo de siempre.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital)

17 de abril de 2013

ESPAÑA

¡QUÉ VIENEN LOS CHINOS!

Eduardo Montes de Oca

¿Irán, Corea del Norte? Etapas de un objetivo aún en lontananza. No en vano Washington se apresta a trasladar en los próximos años el 60 por ciento de su marina de guerra a las cercanías de China, como parte de una

estrategia dirigida a frenar el raudo ascenso de esta y, al decir de diversos observadores, reafirmar la hegemonía global en un remake de guerra fría.

El insomnio parece haberse enseñoreado de las élites gringas de poder, si alguna vez durmieron, tan paranoicas ellas. Porque desde la inteligencia nacional –abultada de agencias especializadas- hasta la “selecta” Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) pronostican que en 2016, a tiro de piedra, el rival desplazará a Estados Unidos como primera potencia del orbe, privilegio que ostenta desde la Segunda Guerra Mundial.

Hace unos meses, la OCDE destacaba que la economía del gigante asiático se ha expandido (quintuplicado) con inédita rapidez, a pesar de un catastrófico contexto internacional. Y aunque el aumento de su producto interno bruto se ralentizó en 2011-2012, hasta 7.8 por ciento, se espera que repunte a 8.5 en 2013, y a 8.9 en 2014. Téngase en cuenta que ya representa unos 12 billones 400 mil millones de dólares, o sea que anda frizando los 15 billones 600 mil millones de USA, en cálculos quizás conservadores.

Y las previsiones son tan plausibles, que el plan –más bien contraplan- de EE.UU., oreado en público por la Secretaría de Defensa, consiste en reajustar prioridades para el futuro inmediato, centrándolas... allí mismo: en la región de Asia y el Pacífico, donde se está emplazando un número indeterminado de submarinos nucleares adicionales, nuevos bombarderos de largo “aliento”, artilugios antisubmarinos y de guerra electrónica, y la mayoría de los navíos de superficie disponibles, que no son pocos, por cierto. Como parte del programa pregonado, cobrarán aún mayor auge los nexos con Japón, Corea del Sur, Filipinas, Singapur, Australia y otros estados, así como los ejercicios conjuntos y el patrullaje del vasto espacio. Ello se suma al ciclópeo dispositivo castrense que EE.UU. mantiene dislocado en el continente y los océanos Pacífico e Índico: más de 300 mil efectivos, en decenas de bases.

Pero corrijamos el tiro. Claro que China no colma en solitario la atención de Washington. Rusia le hace compañía en ese “vía crucis”. ¿Por qué si no el Kremlin iba a constituir objeto de la primera visita al extranjero del presidente Xi Jinping, en marzo pasado? Se trataba, se trata, de ahondar en una alianza que se vio reforzada por la firma de un voluminoso portafolio de acuerdos y memorandos de colaboración económico-comercial, con marcado acento en la energía.

Las partes se mostraron la mar de explícitas en una unión que muchos consideran broquel ante las apetencias del Tío Sam. Ratificaron la comunidad de enfoques en torno a la problemática planetaria, desde la posición de miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU, agraciados con el consabido derecho al veto. Lo fundamental: expresaron su apoyo mutuo en intereses clave, como la defensa de la soberanía, la integridad territorial y la seguridad. Y aunque una vez más se gastaron toda la diplomacia posible, insistiendo en que no aluden a una liga marcial, no cabe duda alguna de que esas relaciones resultan un contrapeso en la geopolítica mundial, en particular frente a la línea político-militar de la Casa Blanca, contentiva del urticante Escudo Antimisiles.

¿Razón del énfasis en el sector de la energía? En caso de una espiral en la confrontación entre China y los Estados Unidos, la flota norteamericana podría cerrar al rival los canales marítimos de suministro de hidrocarburos, y entonces devendría imprescindible la mano tendida a través de una larga frontera que, de pesadilla, ha devenido esperanza.

Ahora, más impactante que el poderío del binomio Beijing-Moscú es otra realidad. El hecho de que Brasil, Rusia, la India, China y Sudáfrica –los BRICS, bloque que posee más de la mitad de las reservas de divisa del planeta, y aporta ya 21 por ciento del PIB global- se han insertado en el actual orden universal como una alternativa de desarrollo, crecimiento, cooperación y comercio. La recién propuesta creación de un banco común, que financie proyectos de infraestructura para los países pobres, por ejemplo, plantea un desafío a la regencia del Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional, controlados por EE.UU. y Europa. Lo cual, en lapidarias palabras de un analista citado por la colega Claudia Fonseca, “supondrá el principio del fin del actual sistema de gestión monetaria”.

Consiguientemente, el ocaso de un sheriff que, abandonando la autopercepción -que no el talante- de bravo en taberna, voz de bajo incluida, anda pregonando históricamente, en agudo registro, que los chinos vienen, que llegan ya, para quedarse... ¿No serán los marginados todos?

Selección en Internet Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 17 ABR (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, se reunió hoy en La Habana con el titular de la FIFA, Joseph Blatter, con quien conversó sobre "el desarrollo del fútbol" en la isla, informaron medios oficiales.

Castro y Blatter "dialogaron sobre el desarrollo del fútbol en Cuba y los proyectos que con la ayuda de la FIFA se impulsan desde hace varios años" en el país, indicó la agencia estatal Prensa Latina.

El encuentro tuvo lugar en el marco de la visita de trabajo que Blatter inició ayer y que finaliza este miércoles tras haberse entrevistado con autoridades políticas y deportivas, así como con atletas y veteranos, y de recorrer escuelas y campos de fútbol.

En su agenda oficial, Blatter tenía previsto una entrevista hoy con el primer vicepresidente cubano Miguel Díaz-Canel, quien finalmente se sumó a la reunión encabezada por el general Castro.

Además, participaron el presidente del Comité Olímpico Cubano, José Ramón Fernández; el presidente del Instituto Nacional de Deportes, Christian Jiménez; el secretario general de la FIFA, Jérôme Valcke, y el presidente de la Concacaf, Jeffrey Webb.

Valcke y Webb viajaron a La Habana acompañando a Joseph Blatter como parte de la gira por la región que lo ha llevado a República Dominicana y Haití, y cuyo próximo destino será Panamá.

El presidente de la FIFA aseveró este miércoles en una rueda de prensa que en Cuba el fútbol vive un momento 'in crescendo' y "más importante" que el béisbol, considerado el deporte nacional en la isla.

Blatter elogió, además, la colaboración existente entre las autoridades políticas y deportivas cubanas, y manifestó que esa experiencia podría servir como "proyecto piloto" para otras federaciones nacionales.

Durante su estancia en La Habana, Blatter supervisó los proyectos del programa Goal de la FIFA para instalar un campo de césped artificial y renovar el estadio La Polar, que deben empezar a ejecutarse en unos tres meses tras retrasos con los contratos.

LA HABANA, 17 ABR (EFE).- El presidente de la FIFA, Joseph Blatter, afirmó hoy que el fútbol vive un momento "más importante" que el béisbol en Cuba, y consideró que la colaboración entre las autoridades políticas y deportivas de la isla podría servir como "proyecto piloto" para otras federaciones nacionales.

"El fútbol es más importante en este momento que el béisbol, y eso es importante para nosotros, para el fútbol cubano y para el pueblo cubano", aseveró Blatter en una rueda de prensa en La Habana, aunque precisó que no maneja estadísticas exactas.

El titular de la FIFA calificó de "in crescendo" la posición actual de ese deporte en Cuba -donde el béisbol es deporte nacional- después de reunirse con diferentes autoridades, dialogar con atletas y veteranos, y visitar escuelas y campos de fútbol.

Blatter, que concluye hoy una visita de dos días a La Habana, manifestó estar "feliz y contento" por lo visto en Cuba y recordó que el fútbol "es una escuela de la vida" y puede dar "grandes oportunidades" fuera de la cancha, en ámbitos como el de la familia, la escuela y hasta la economía.

En particular, elogió la "solidaridad" entre las autoridades del Gobierno y las del fútbol en cuanto a la formación y gastos de entrenadores y profesores, así como la inclusión de esa disciplina en los programas escolares.

Resaltó que la experiencia cubana puede ser identificada como un "proyecto piloto para todas las asociaciones nacionales pequeñas" y mencionó la posibilidad de hacer un informe al congreso de la FIFA con esa propuesta.

El presidente de la FIFA llegó ayer a Cuba acompañado del secretario general del organismo, Jérôme Valcke, y del presidente de la Concacaf, Jeffrey Webb, como parte de una gira por la región que lo ha llevado a República Dominicana y Haití, y cuyo próximo destino será Panamá.

Durante su estancia en la capital cubana, Blatter supervisó los proyectos del programa Goal de la FIFA para instalar un campo de césped artificial y renovar el estadio La Polar, los cuales deben empezar a ejecutarse en unos tres meses tras retrasos con los contratos.

Preguntado sobre los problemas de seguridad que hechos como el reciente atentado en el maratón de Boston plantean al próximo Mundial de Brasil 2014, Blatter insistió en condenar el suceso como un "ataque al deporte" pero advirtió que la seguridad es responsabilidad de los gobiernos que organizan una competición.

"No podemos hacer más", apuntó, al indicar que el asunto de la seguridad está en manos de las organizaciones policiales de los países participantes y de la Interpol.

Sobre el caso del goleador uruguayo Luis Suárez, a quien la Unidad Disciplinaria de la FIFA le abrió un expediente por agredir al chileno Gonzalo Jara en un partido de eliminatorias sudamericanas, refirió que el tema está en manos de esa comisión para ser investigado.

Por otra parte, eludió comentarios sobre las deserciones de futbolistas cubanos y sobre las recientes acusaciones contra el presidente de la Confederación Brasileña de Fútbol, José María Marín, por vínculos con la dictadura de su país y supuestas irregularidades al frente de su gestión.

LA HABANA, 17 ABR 2013 (AFP) - El presidente de la Federación Internacional de Fútbol (FIFA), Joseph Blatter, condenó este miércoles en La Habana los atentados con explosivos perpetrados en la Maratón de Boston y pidió a los gobiernos tomar "todas las precauciones" para evitar estos ataques.

"Lo que llegó a Boston es un drama, una tragedia. Es un ataque al deporte y a uno de los deportes más populares que son las maratones", dijo Blatter en español en una rueda de prensa que selló su visita de dos días a La Habana, durante los cuales se reunió con las máximas autoridades deportivas del país.

Al referirse a los atentados que dejaron el martes en Boston (Massachusetts, EEUU) tres muertos y más de 180 heridos, Blatter dijo que es "increíble" como la sociedad actual se ha vuelto "violenta" y añadió que contra eso "lo único" que se puede hacer es "tomar todas las precauciones para asegurar un evento".

"La seguridad es una responsabilidad del gobierno que organiza una competición", afirmó.

Destacó que para garantizar la seguridad del Mundial de Brasil-2014, la FIFA trabajará con las policías de los países que clasifiquen y la Interpol. "No podemos hacer más", apuntó.

Consultado si tenía alguna preocupación con los preparativos para el Mundial, dijo que "en Brasil se va a librar un gran Mundial".

"No hay preocupación (...) llevo en la FIFA 38 años, y cada vez, a un año de un Mundial, había problemas en todos los lados, en Alemania (2006), en Francia (1998)", pero "al final todo será arreglado", pronosticó Blatter.

Asimismo, elogió el desarrollo del fútbol cubano y el apoyo que brinda el gobierno de Raúl Castro a la Federación local, que puede servir de experiencia a otras naciones pequeñas.

Blatter se reunió este miércoles con el presidente del Comité Olímpico Cubano, José Ramón Fernández, y luego con veteranos futbolistas en el estadio La Polar de La Habana, donde la FIFA prevé instalar la primera cancha artificial de fútbol en la isla.

También recorrió la Escuela Nacional Mario López, en el oeste de la capital cubana, creada a partir de los beneficios del proyecto Gol de la FIFA, donde conversó con jugadores de la selección juvenil de la isla que hicieron historia al clasificar al Mundial Sub-20 de Turquía-2013.

"Esos jóvenes tienen una motivación grande para defender los colores de Cuba", dijo Blatter.

El fútbol es uno de los deportes de menor desarrollo en Cuba, que es una potencia olímpica, y sólo estuvo como invitada en el Mundial de Francia-1938. Cuba cayó en 2012 al lugar 165 en el ranking de la FIFA.

El presidente de la Federación Cubana, Luis Hernández, dijo que no se había abordado con Blatter el tema de las deserciones de futbolistas de la isla, ni el caso del mediocampista cubano Osvaldo Alonso, estrella de los Seattle Sounders, para quien la Federación Estadounidense busca el visto bueno para que juegue por la selección de ese país.

"Para nosotros (los deportistas que abandonan la isla) son unos traidores a su patria", dijo Hernández en la rueda de prensa junto a Blatter.

Alonso se quedó en 2007 en Estados Unidos mientras la selección cubana competía en la Copa de Oro de Concacaf y obtuvo la nacionalidad estadounidense.

LA HABANA, 17 ABR (EFE).- La Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) condenó hoy los atentados terroristas de Boston y expresó sus condolencias al Gobierno y pueblo estadounidense y a los familiares de las víctimas.

"La CELAC, a la par que expresa sus condolencias al gobierno y pueblo de los EE.UU., en particular a los familiares de las víctimas, reitera su más enérgica condena al terrorismo, en todas sus formas y manifestaciones, dondequiera, por quienquiera y como quiera que se realice, e independientemente de sus motivaciones", señala el organismo en un comunicado divulgado en La Habana.

Tres personas murieron y más de 170 resultaron heridas el pasado lunes en dos explosiones registradas en la meta del maratón de Boston, un suceso que está siendo investigado por las autoridades estadounidenses.

La CELAC está integrada por todos los países de América menos Estados Unidos y Canadá y su presidencia temporal recae este año en Cuba.

MANAGUA, 17 ABR (EFE).- El Gobierno de Nicaragua saludó hoy a Cuba por el 52 aniversario de la fallida invasión de Bahía de Cochinos, que llevó a cabo Estados Unidos en abril de 1961, para derrocar al líder cubano Fidel Castro.

"Muchas felicidades al pueblo cubano a 52 años de la gran victoria de (Playa) Girón, victoria del socialismo, que se reafirma, que se consolida cada día", dijo la primera dama nicaragüense, Rosario Murillo.

Murillo, también coordinadora del consejo de Comunicación y Ciudadanía del Gobierno sandinista, celebra el 52 aniversario "de la invasión, del ataque imperialista contra Playa Girón, en Cuba".

"Y el 19 (de abril) serán 52 años de la gran victoria de nuestros hermanos cubanos, victoria del socialismo", agregó.

La operación de Bahía de Cochinos, también conocida como invasión a Playa Girón, la llevaron a cabo unos 1.500 exiliados cubanos de Miami, entrenados por la CIA en bases secretas en Nicaragua y Guatemala.

Luego de tres días de combates, los invasores fueron derrotados por las fuerzas de Fidel Castro.

LA HABANA, 17 ABR (NOTIMEX).- El gobierno de Cuba informó hoy que sus médicos continúan prestando servicio en Venezuela pese a la tensa situación que vive ese país, tras los comicios del pasado domingo.

"Los médicos cubanos que cumplen misión en Venezuela continúan la atención a cada ciudadano de ese país que lo requiera", aseguró a medios locales el viceministro de Salud de la isla, Roberto González.

Informó que a pesar de manifestaciones de la oposición venezolana en algunas instalaciones de salud, no se reportaba hasta ayer ningún médico lesionado.

El martes la Fiscal General de Venezuela, Luisa Ortega Díaz, dijo que las protestas que se escenifican desde el lunes en todo el país para exigir un recuento de los votos emitidos en las elecciones presidenciales, han arrojado un saldo de siete muertos y 61 heridos.

El candidato opositor Henrique Capriles ha denunciado que en los comicios se realizó un fraude a favor de su contrincante oficialista, el presidente Nicolás Maduro, dada la mínima diferencia de votos entre ambos.

Maduro, por su parte, amenazó con ejercer "mano dura" contra lo que llamó fascismo opositor y sostuvo que está en preparación un supuesto golpe de Estado.

El viceministro cubano de Salud dijo que en este momento hay "un movimiento de protección" entre los pobladores del país suramericano, "como muestra del respeto ganado por los galenos en los barrios populares".

Cuba, que recibe de Venezuela unos 100 mil barriles de petróleo diarios y tiene en esa nación a su principal aliado económico y político, fue uno de los primeros países que felicitó a Maduro tras ser declarado vencedor.

"Esta decisiva victoria y tu lealtad a tu pueblo asegurarán la continuidad de la Revolución bolivariana y de la genuina integración de nuestra América", dijo el presidente Raúl Castro, en mensaje enviado al sucesor del fallecido mandatario Hugo Chávez.

LA HABANA, 17 ABR (DPA) - Cuba reportó hoy que sus médicos que trabajan en Venezuela no han resultado heridos en los incidentes de violencia registrados durante las protestas opositoras contra los resultados de las elecciones del domingo.

Hasta la víspera no había heridos entre los miembros de las misiones médicas cubanas, dijo en La Habana el viceministro de Salud Pública de la isla, Roberto González, al diario oficial "Granma".

"Los médicos cubanos siguen cumpliendo con su deber", señaló. Se estima que en Venezuela trabajan unos 40.000 médicos y otros profesionales de salud de la isla en misiones impulsadas por el gobierno venezolano.

Al menos siete personas han muerto y más de 60 han resultado heridas en los disturbios registrados en los últimos días, según informaciones de la fiscalía en Caracas.

Después de la victoria de Nicolás Maduro por un estrecho margen en las presidenciales del domingo, el opositor Henrique Capriles llamó a protestas pacíficas por presuntas irregularidades.

La oposición exige un recuento manual de los votos. Maduro, el candidato del chavismo, se impuso por un margen de apenas 260.000 apoyos.

Las tensiones escalaron considerablemente en las últimas horas. El gobierno responsabilizó a "grupos fascistas" de la violencia y Maduro subrayó que ya no reconoce a Capriles como gobernador del estado de Miranda.

Durante una visita a un centro médico en Miranda, Maduro acusó el lunes a la oposición de promover ataques contra sedes del oficialista Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), centros médicos atendidos por cubanos y las residencias de funcionarios del gobierno.

También el ministro de Exteriores, Elías Jaua, acusó a la oposición de fomentar "agresiones contra médicos cubanos".

Los estrechos vínculos de Caracas con La Habana han estado en el centro de la campaña electoral en Venezuela. Capriles acusó al chavismo de recibir "órdenes" del gobierno de Raúl Castro y fustigó la presencia de los miles de colaboradores cubanos en Venezuela.

Después de la llegada de Hugo Chávez al poder, Venezuela ha sido en la última década un aliado estratégico de Cuba, a la que vende hasta ahora unos 100.000 barriles de petróleo diarios en condiciones preferentes. A cambio, La Habana apoya con equipos médicos y educativos las misiones sociales del gobierno venezolano.

Ambos países son también el núcleo del bloque de izquierdas latinoamericano promovido por el fallecido presidente Hugo Chávez. El mandatario, muerto el 5 de marzo en Caracas tras una larga lucha contra el cáncer, pasó varios de sus últimos meses en tratamiento médico en La Habana.

WASHINGTON, 17 ABR (PL)- Una caricatura de Gerardo Hernández, uno de los cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos, fue escogida para ilustrar un capítulo de un libro de español para la enseñanza preuniversitaria en Francia, informó hoy una fuente oficial.

El Comité Internacional por la Libertad de los Cinco -como se les conoce a Hernández y a sus compatriotas Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González- dijo en un comunicado que el texto se usará a partir de este mes en varias instituciones escolares de la nación europea y se imprimirán 10 mil ejemplares.

La caricatura está acompañada de la frase "Ni muy-muy, ni tan-tan" y fue realizada en 2011 en la prisión de máxima seguridad de Victorville en California, donde permanece encarcelado su autor, para enviarla al VIII Congreso de la Unión de Periodistas de Cuba.

De acuerdo con Hernández, el dibujo constituye una crítica al tratamiento que dan los medios corporativos de comunicación al país caribeño.

El editor del libro de texto, Noé Pérez, halló la obra en Internet y la escogió porque considera que describe bien las relaciones entre la información, el poder y problemáticas como la parcialidad o la imparcialidad en la cobertura y retransmisión de los sucesos noticiosos.

Argumentó que la caricatura será de gran utilidad para los estudiantes franceses porque logrará situarlos "culturalmente en una realidad latinoamericana, concretamente cubana y al mismo tiempo trascendental".

"Es estética y de interpretación razonablemente fácil para el nivel de madurez de los alumnos", añadió.

Por su parte, el caricaturista cubano manifestó sorpresa y satisfacción por la selección de su obra porque el mensaje que transmite tiene plena vigencia.

Hernández está sometido a dos cadenas perpetuas más 15 años de cárcel bajo los cargos de conspiración para cometer asesinato y espionaje, aunque no existen evidencias probadas de esos delitos.

El gobierno estadounidense le ha negado constantemente la visa a su esposa Adriana Pérez para visitarlo en prisión.

Al luchador cubano y a otros cuatro compatriotas se les impusieron severas sanciones en 2001 por vigilar a grupos violentos radicados en Miami, desde donde planifican acciones como las que en 53 años han dejado más de tres mil 400 víctimas en Cuba.

Solo René González salió de prisión el 7 de octubre de 2011 después de 13 años, pero ahora tiene un castigo adicional de tres años bajo libertad supervisada en Florida, en el sur de Estados Unidos.

Los Cinco fueron procesados en Miami en medio de un clima mediático hostil encaminado a manipular la opinión pública, persuadir al jurado y asegurar que fueran condenados.

Sus abogados buscan demostrar cómo las autoridades federales pagaron a periodistas y medios de prensa para montar una campaña con influencia negativa sobre el juicio y los acusados.

LA HABANA, 17 ABR (XINHUA) -- La Organización de Solidaridad de los Pueblos de África, Asia y América Latina (OSPAAAL) encabezó hoy en La Habana un acto por el Día del Prisionero Palestino, en el que se reiteró el apoyo de Cuba a la causa de esa nación.

Al acto asistieron también diplomáticos acreditados en la isla y dirigentes de otras instituciones y asociaciones cubanas, que repudiaron la política israelí y expresaron su respaldo a la lucha por la constitución de un Estado palestino independiente.

En presencia de representantes del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos, la Federación de Mujeres Cubanas y el Movimiento Salvar a Jerusalén, la secretaria general de la OSPAAAL, Lourdes Cervantes, condenó la "agresiva política de Israel y el trato inhumano" del gobierno de Tel Aviv a los prisioneros palestinos.

El apoyo mundial a la causa de estos luchadores encarcelados crece dada la naturaleza inhumana y perversa del trato que reciben, el cual constituye una violación constante de los derechos humanos, opinó Cervantes.

En nombre de la Asociación de Amistad Cubano-Árabe, su presidente, el científico Rodrigo Álvarez Cambra, expresó que las sistemáticas violaciones de los derechos humanos de estos prisioneros obedecen a la política sionista de borrar al pueblo palestino de la faz de la tierra.

Por su parte, el embajador de Palestina en Cuba, Akram Samhan, agradeció la solidaridad permanente de la mayor de las Antillas con su pueblo.

El diplomático anunció que el tema de los prisioneros será llevado próximamente a una sesión especial de la Asamblea General de Naciones Unidas.

De acuerdo con datos divulgados por la ONU, casi 5.000 palestinos permanecen detenidos en cárceles de Israel, de ellos 235 son niños y 10 mujeres. El reporte del organismo mundial añade que 750.000 han estado encarcelados desde 1967, cuando comenzó la ocupación israelí de territorio palestino.

LA HABANA, 17 ABR (XINHUA) --La experiencia de Cuba en la atención médica al grave y la urgencia es expuesta ante delegados de una docena de países que asisten al VI Congreso Internacional de Urgencias, Emergencias y Cuidados Intensivos, URGRAV 2013, iniciado hoy en la capital de la isla.

En la apertura, los participantes, procedentes de Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, Guatemala, México, Panamá, Perú, Estados Unidos, España y Australia, junto a los cubanos, honraron al doctor Enrique Guzmán Rodríguez, fallecido en fecha reciente, considerado el padre de los cuidados intensivos pediátricos en la isla.

Asimismo, la vicetitulada del Ministerio de Salud Pública (MINSAP) Cristina Luna, hizo un recuento del avance de la ínsula en los diversos campos de la medicina, como la atención al grave y la urgencia, y recordó que los cuidados intensivos en el país se iniciaron a finales de los años 60 y principios de los 70 del siglo pasado.

Ante los expertos presentes en el Palacio de Convenciones de La Habana, donde sesiona el foro, la viceministra de Asistencia Médica y Social recordó que esos servicios comenzaron en la capital, y se extendieron a instituciones para adultos en la propia provincia, así como de Villa Clara y Matanzas, hasta completarlos en 64 hospitales del país caribeño.

Destacó que el modelo de medicina familiar, desarrollado desde 1984 en Cuba, contribuyó a articular la atención a las urgencias y emergencias y a su continuidad en todos los niveles, y se fortaleció desde 2005, con la creación de las áreas de cuidados intensivos a nivel de municipio.

Luna explicó que con la aprobación, en el año 2000, de la Medicina Intensiva y Emergencia como especialidad, la formación de recursos humanos ha permitido asumir con mayor eficiencia el trabajo en esas unidades.

Por su parte, la jefa del Departamento de Urgencia, Emergencia y Trasplante del MINSAP, doctora Ángela Olga Hidalgo, explicó que para atender al paciente grave, la mayor de las Antillas cuenta con los servicios de urgencia en 452 policlínicos y 122 áreas intensivas municipales. Asimismo, dijo, en los 152 hospitales de la atención secundaria y terciaria, existen 56 unidades de cuidados intensivos para adultos, 35 pediátricos, 40 de Neonatología, 22 de ictus y 20 de Coronaria.

El programa científico de esta cita consta de tres días de sesiones, en las que se compartirán experiencias y se trazarán políticas diagnósticas y protocolos terapéuticos sobre urgencias y emergencias médicas. También es propósito de los organizadores actualizar a los médicos, enfermeros, técnicos y paramédicos sobre los avances científicos en estas áreas, a fin de lograr mayor supervivencia, calidad de vida de los pacientes y mejorar los servicios asistenciales.

En el ámbito de URGRAV 2013, que se extenderá hasta el viernes, se desarrollan el IV Congreso Internacional de Enfermería en Medicina Crítica y el III Foro de la Asociación Latinoamericana de Cooperación en Emergencias Médicas y Desastres.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, 17 ABR (REUTERS) - Cuba otorgará mayor autonomía y capacidades financieras a un grupo de empresas estatales, un experimento que podría extenderse a todo el país como parte de un plan de reformas impulsado desde hace dos años por el presidente Raúl Castro para afirmar el sistema socialista instalado hace más de medio siglo.

Unas 3.700 empresas estatales han gestionado por años gran parte de la economía cubana, pero la falta de rentabilidad, creatividad y paternalismo han perjudicado la eficiencia.

El diario estatal Juventud Rebelde dijo el miércoles que la medida se aplicará "a pequeña escala" para probar su eficacia antes de aplicarla en toda la isla.

"Comienzan los experimentos en un grupo de organizaciones estatales seleccionadas, con el objetivo de ensayar modernas técnicas de gestión, a la par que se les otorga una mayor autonomía y facultades superiores en su actividad económica y financiera", dijo el diario sin ofrecer más detalles.

Cuba inició hace dos años la implementación de más de 300 reformas que incluyen entre otras la expansión del sector privado, el recorte de la plantilla estatal, la compra y ventas de autos y casas, cambios sustanciales en el sector agrícola y la ampliación del sector cooperativo.

Funcionarios y medios locales han dicho que los cambios "más complejos" están por llegar, aludiendo en parte a la modificación de empresas estatales poco eficientes.

Un congreso del gobernante Partido Comunista en abril del 2011, que aprobó las reformas económicas, aludió a la necesidad de revertir la situación del sector empresarial estatal.

Deslindar las funciones del Estado y las empresas ha llevado en los últimos dos años a la eliminación y fusión de ministerios y a la creación de empresas independientes en sectores clave para la economía como la biotecnología o el azúcar.

Economistas locales han sugerido por años al Gobierno que otorgue mayor espacio al mercado y más autonomía a las empresas estatales.

Castro, que reemplazó hace unos siete años a su enfermo hermano Fidel en la presidencia de la isla, ha dicho que el "cambio de mentalidad" es vital para su plan de reformas y ha criticado a los que se resisten a transformar el país bajo su consigna de ir "sin prisa, pero sin pausa".

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 17 (ANSA) - Los ciudadanos cubanos, que en los últimos tiempos empezaron a viajar por su país y conocer los hoteles de la isla -antes reino exclusivo de los extranjeros- amplían sus horizontes y empiezan a pensar en conocer el extranjero.

Para Ernesto, dueño de un pequeño restaurante de comida italiana en La Habana, "ya es normal" pasar sus vacaciones en hoteles, como casi 1,5 millones de sus compatriotas, y ahora piensa visitar "el exterior".

Antes de la decisión oficial que en 2008 abrió otra vez en Cuba las puertas de todos los hoteles e instalaciones -contó- sus vacaciones "se reducían a ir y venir a las playas del este" de la capital.

Hasta entonces las regulaciones trataban de reservar los espacios hoteleros a extranjeros, brindando en cambio a los cubanos planes de vacaciones a bajo precio.

Hace dos años Ernesto era empleado estatal y, según dijo a ANSA, "ni soñaba" en tener un negocio propio ni en pagar una habitación de hotel para pasar vacaciones. "Fui con mi mujer hace décadas a un hotel cuando nos casamos, y ya", contó.

Hoy en cambio es uno de los cubanos que viajaron por el país en 2012, para estancias de descanso.

La estatal Oficina Nacional de Estadística e Información (ONEI) publicó que el turismo nacional creció ese año en un 12 por ciento respecto de 2011. Los turistas locales dejaron además ingresos por 124 millones de dólares, al

pagar sus cuentas en CUC, la moneda convertible cubana que circula a la par con el peso nacional (un CUC cuesta 24 unidades del peso).

La decisión de Ernesto de dejar su seguro empleo estatal, aunque de bajo salario en pesos, lo convirtió en 2010 en uno de los más de 400.000 trabajadores por cuenta propia que aparecieron en el país a causa de los cambios.

Otra ley reciente, que eliminó el permiso del gobierno exigido a los cubanos para viajar al exterior, pronto convertirá al "cuentapropista" en "turista internacional".

"Yo sé que es muy caro y que quizá nunca lo logre, pero lo que quisiera antes de morir es ver las pirámides de Egipto", expuso.

Entretanto, tiene la esperanza tal vez más realista de visitar a un hermano que vive en España. "Nunca fui a verlo antes porque tenía que pagármelo todo. El pasaje y la estancia", explicó.

Aunque los cambios en Cuba abren a la población al derecho a tener negocio propio escogido entre 181 oficios de servicios, y las puertas de hoteles nacionales y viajes al extranjero, para una mayoría de los cubanos todo sigue siendo demasiado caro.

Hay otras soluciones: "Pienso vender mi casa y comprar un apartamento chiquito. Con el dinero que sobre voy a recorrer Cuba y después quiero ir a otro país", contó Karen Martínez, de 34 años. "El dinero es para pasarla bien", afirmó.

El turismo nacional, entonces, crece gracias a los cuentapropistas, a quienes venden sus automóviles y casas (comercio autorizado también recientemente), a y los que reciben remesas de sus familiares en el extranjero, especialmente desde Estados Unidos.

El incremento de los nacionales de vacaciones también es un buen apoyo para los planes del gobierno de atender cada vez más turistas.

El plan para 2013 es de tres millones, aunque la crisis económica mundial puede, como lo hizo en los dos primeros meses de este año, disminuir la cifra de viajeros extranjeros (en ese caso 1,6 por ciento frente al mismo lapso de 2012). Cuba ingresa unos 2.000 millones de dólares cada año en concepto de turismo.

BOGOTÁ, 17 ABR (NOTIMEX).- Colombia vivirá una polarización por la campaña electoral para renovar el Congreso y elegir presidente de la República, en la que la oposición intentará debilitar el proceso de paz, afirmó hoy el analista Álvaro Villarraga.

El investigador social aseguró a NOTIMEX que, a instancias de la contienda política, "se ha llegado a niveles peligrosos, como el de revelar información (secreta) del Estado" que pudo poner en riesgo la negociación de paz.

Villarraga se refería a la publicación del exmandatario Álvaro Uribe (2002-2010) de las coordenadas del sitio desde donde partirían voceros de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) hacia Cuba para participar en los diálogos.

El gobierno del presidente Juan Manuel Santos y las FARC sostienen desde noviembre pasado negociaciones para acabar con 50 años de conflicto armado interno, proceso que tiene a Uribe como su mayor opositor, ya que es partidario de la salida militar.

"Es claro que existe la intención de debilitar el proceso de paz por parte de quienes están en desacuerdo con una salida negociada, por lo que se necesita de un amplio apoyo de la sociedad para que los diálogos tengan éxito", dijo Villarraga.

Citó el caso del aspirante presidencial Francisco Santos, cercano a Uribe, quien instaló vallas en las que se exhiben fotografías del jefe guerrillero Iván Márquez y el extinto narcotraficante Pablo Escobar como asesinos de policías.

Según el director de la Fundación Cultura Democrática, con ese tipo de avisos en las calles "se busca atacar el proceso de paz" y "deslegitimar" a Márquez como negociador de las FARC en los diálogos con el gobierno colombiano, que tienen a Cuba como sede.

"Son vallas agresivas, con referencia a la violencia, que descalifican a los interlocutores de la guerrilla en las negociaciones", las cuales avanzan con Cuba y Noruega como garantes y a Venezuela y Chile como acompañantes.

Al defender la instalación de las pancartas, Francisco Santos aclaró que sólo intenta "censurar cualquier posibilidad de impunidad (que pueda darse a instancias del proceso de paz) porque a las víctimas hay que respetarlas".

Analistas creen que con los ataques al diálogo entre el gobierno y las FARC, sus opositores intentan evitar que la negociación tenga éxito, lo que mermaría la posibilidad de una reelección de Santos en los comicios de mayo de 2014.

Según los expertos, Santos le estaría apostando a un acuerdo de paz con la más numerosa y antigua guerrilla del continente, que de lograrse le garantizaría al gobernante colombiano su permanencia en el poder por otros cuatro años.

BOGOTÁ, 17 ABR (DPA) - El Ejército de Colombia desmintió hoy que 33 soldados hubiesen muerto en un supuesto ataque de la guerrilla de las FARC en el sur del país, como lo afirmó el exvicepresidente Francisco Santos.

El rumor fue instalado por Santos este martes en Twitter, al señalar que tenía información en el sentido de que 33 integrantes de la Brigada Móvil 27 habían muerto el viernes pasado en una emboscada en el departamento de Putumayo, fronterizo con Ecuador y Perú.

Sin embargo, el comando de la Sexta División del Ejército desmintió las afirmaciones del dirigente opositor, que sigue las orientaciones del expresidente Álvaro Uribe (2002-2010), de quien fue vicepresidente, y señaló que la Brigada Móvil 27 ni siquiera opera en esa zona.

"La Brigada Móvil 27 no opera en el departamento de Putumayo ni se han presentado, durante el presente año, emboscadas contra unidades militares en esa región del país", aseguró la unidad militar.

"Sería absurdo pretender ocultar a la opinión pública, y especialmente a los familiares de los integrantes de la institución, un hecho de tales dimensiones. Los soldados de Colombia desconocemos las intenciones de la difusión de esas informaciones y respetuosamente solicitamos a la comunidad no hacer eco de tales afirmaciones", concluyó el comunicado de la Sexta División.

El mensaje de Francisco Santos en Twitter se conoció en medio de las frecuentes críticas que hacen Uribe y sus seguidores al proceso de paz que protagonizan en Cuba el gobierno del presidente Juan Manuel Santos y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

El propio Uribe quedó envuelto hace pocos días en una controversia al asegurar en Twitter que mientras el gobierno negocia con "terroristas", las FARC habían cometido un atentado contra el gobernador del departamento de La Guajira, Juan Francisco Gómez.

El gobernador desmintió que hubiese sido víctima de un atentado, tras lo cual el presidente Santos le dijo a Uribe que hacer ese tipo de afirmaciones "ya es llegar a los límites de la irracionalidad".

Francisco Santos, que aunque es primo del jefe de Estado es uno de sus principales críticos, causó controversia la semana pasada al instalar en Medellín pancartas con fotos de Pablo Escobar, quien fuera el capo del cartel de la cocaína que operó en esa ciudad y fue abatido por la policía en 1993, y alias "Iván Márquez", jefe del equipo negociador de las FARC en Cuba.

Las pancartas, que en las últimas horas fueron atacadas con tomates, tienen la siguiente leyenda: "Adivine quién ha matado más policías. Queremos la paz sin impunidad".

Francisco Santos es uno de los precandidatos del "uribismo" para las elecciones presidenciales del próximo año, en las que se estima que su primo se presentará para la reelección.

BOGOTÁ, 17 ABR (NOTIMEX).- La Policía Nacional de Colombia reportó hoy la captura de cinco inmigrantes cubanos que habían ingresado de manera ilegal a este país sudamericano, por intentar sobornar a efectivos de la fuerza pública.

En un comunicado divulgado este miércoles en Bogotá, la institución señaló que los extranjeros, entre ellos una mujer, fueron detenidos en la vía de acceso a la localidad sureña de Popayán, cuando se trasladaban hacia la ciudad vecina de Cali.

Los ciudadanos cubanos ofrecieron dinero a los uniformados colombianos "para que los dejaran continuar su recorrido", por lo que se dispuso su captura de manera inmediata por el delito de cohecho, detalló el reporte oficial.

La Policía informó que los detenidos, quienes se encontraban de manera ilegal en Colombia, fueron puestos a órdenes de la Fiscalía del departamento indígena del Cauca, para que respondan por intento de soborno a las autoridades.

Aseguró que en lo que va del presente año, han sido arrestados en las vías 66 ciudadanos de distintas nacionalidades que ingresaron a Colombia sin los documentos en regla, por lo que se decidió elevar los controles en las carreteras del país.

MIAMI (AP).- Las autoridades federales acusaron judicialmente a 20 personas de haber intentado obtener beneficios de inmigración haciéndose pasar por ciudadanos cubanos.

La fiscalía federal del distrito del sur de la Florida y las autoridades del servicio de Inmigración y Aduanas anunciaron los cargos el miércoles. No informaron sobre la nacionalidad de los acusados.

La mayoría de los acusados dijo que había nacido en Cuba para obtener la ciudadanía estadounidense, de acuerdo con las autoridades.

Las acusaciones fueron realizadas como parte de la Operación Puerta Habana. La investigación busca frenar lo que las autoridades describen como una creciente tendencia al fraude migratorio que se sustenta en reclamaciones falsas de ciudadanía cubana.

Casi todos los cubanos que llegan por a territorio estadounidense pueden permanecer en el país bajo una ley conocida como de "pies secos, pies mojados". Los que son detectados en mar, son devueltos a su país.

Los investigadores sostienen que se han pagado miles de dólares por certificados de nacimiento falso y luego se usan esos documentos para solicitar de manera fraudulenta beneficios de inmigración.

PANAMÁ, 17 ABR (NOTIMEX).- Cuba recibirá menos petróleo de Venezuela bajo el nuevo gobierno del recién electo presidente Nicolás Maduro lo cual fortalecerá la disidencia interna en el país caribeño, afirmó hoy la dirigente opositora Berta Soler.

"Maduro no va a poder dar a Raúl Castro esa cantidad que le daba (Hugo) Chávez; primero tiene que arreglar la situación en su país", planteó la presidenta de las Damas de Blanco, una organización opositora cubana formada por familiares y amigos de presos políticos.

Soler, quien está en Panamá para participar de un seminario sobre derechos humanos en Centroamérica, auspiciado por el gobierno de Alemania, señaló que con menos recursos del exterior, el gobierno cubano reducirá su capacidad de "reprimir".

"Mientras menos recursos tenga el régimen castrista para reprimir vamos a seguir creciendo; cuando no tenga para reprimir vamos a tener una Cuba sin los Castro, una Cuba donde existan elecciones libres verdaderas, donde se respeten los derechos humanos", añadió.

Soler se pronunció de esa manera a favor del bloqueo económico que Estados Unidos mantiene sobre la isla caribeña, desde hace medio siglo.

"Para mí que se mantenga (el bloqueo); mientras menos tenga válvula de oxígeno, va a tener menos para reprimir al pueblo de Cuba, al pueblo de Cuba lo tienen hundido en la miseria, y ellos van a seguir igual", señaló Soler.

A juicio de la opositora, el gobierno cubano "está muy preocupado" por el estrecho margen con que Maduro, según las cifras oficiales, ganó las elecciones presidenciales del pasado domingo al obtener el 50 por ciento de los votos contra el 49 por ciento de su rival.

"Maduro no tiene cómo para poder llevar (recursos a Cuba) en el momento en que está", indicó Soler.

La activista denunció que los 225 miembros de su organización sufren persecución por parte del gobierno cubano, con constantes amagos de vejación.

"No hay libertad de expresión; en Cuba no matan a los periodistas pero los llevan a calabozos, en Cuba han matado al periodismo, los medios no están en manos del pueblo, los maneja el régimen castrista", indicó Soler.

La opositora, quien llegó a Panamá gracias a que obtuvo primero un visado europeo, también calificó de cosméticos los recientes cambios migratorios en Cuba que flexibilizó la migración, al afirmar que varios opositores han visto rechazadas sus solicitudes.

El foro de tres días busca examinar el estado de los derechos humanos en la región, indicó el comisionado para los derechos humanos de Alemania, Markus Lóning.

Señaló que en la región se observan deficiencias del Estado en garantizar la protección de sus ciudadanos.

LA HABANA, 17 ABR (EFE).- Un total de 83 ajedrecistas de 21 países participarán en el 48 torneo cubano Memorial Capablanca que será inaugurado el 20 de este mes en La Habana, informaron hoy sus organizadores.

Ecuador acudirá con 22 ajedrecistas y será el país con mayor número de representantes, seguido por Venezuela con diez, y México con nueve, y todos jugarán en los grupos abiertos I y II del certamen más importante de su tipo que se celebra en Cuba y que según el programa, jugará su primera ronda el domingo 21.

Los dos grupos abiertos tendrán 111 concursantes cada uno, quienes buscarán validar normas y elevar su Elo en uno de los certámenes latinoamericanos de mayor prestigio, reportaron medios locales.

El comisionado nacional de ajedrez, Carlos Rivero, precisó que la nómina del grupo Élite, con categoría XVIII de la Federación Internacional de Ajedrez (FIDE) y un coeficiente Elo promedio de dos mil 690 puntos, la componen seis Grandes Maestros, incluidos los cubanos Leinier Domínguez (2 723) y Yuniesky Quesada (2 608).

Ese colectivo, considerado el atractivo principal de la cita, se completará con el ruso Dmitry Andreikin (2 727), y los debutantes Pentala Harikrishna, de la India (2 705), el húngaro Zoltan Almasi (2 689) y Ernesto Inarkiev (2 688), de Rusia.

Ellos se enfrentarán a doble vuelta por el sistema de todos contra todos, un formato aplicado en los últimos años en este evento clásico catalogado como el más antiguo de América.

En esta edición el grupo Premier contará con 10 competidores de ambos sexos con un Elo promedio de 2 306 puntos (categoría III), y está previsto que las mujeres jugarán con sus pares masculinos.

Las GM cubanas Lisandra Ordaz (2 361), Sulennis Piña (2 332) y la multicampeona nacional Maritza Arribas (2 321) estarán entre las féminas de mayor rango, y por los hombres destacan el Maestro Internacional angoleño Pedro Aderito (2 333).

También competirán entre los hombres Carlos Dávila (Nicaragua- 2 304), Plinio Pazos (Ecuador- 2 298) y José Luis Castro (Venezuela- 2 258).

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, VENEZUELA (AP)- La presidenta del Tribunal Supremo de Justicia, Luisa Estela Morales, dijo el miércoles que en Venezuela no existe el conteo manual de votos de acuerdo con la Constitución y que quien quiera que pida uno ante las autoridades está engañando a la gente.

Los comentarios de Morales ocurren en medio de una petición pública del líder opositor Henrique Capriles para recontar la totalidad de los votos emitidos el domingo en los comicios presidenciales, en los que la autoridad electoral dio el triunfo al oficialista Nicolás Maduro.

"En Venezuela, el sistema (de votación) es absolutamente sistematizado, de manera que el conteo manual no existe", dijo Morales en rueda de prensa.

Y aunque no precisó si eso significa que no procederá la petición de Capriles, su pronunciamiento pareció cerrar el camino legal para que se realice un conteo voto por voto de los comicios presidenciales celebrados el domingo.

Ya el lunes, el Consejo Nacional Electoral había dicho que el sistema es totalmente infalible y que no era necesario hacer el recuento manual. En un sentido similar se pronunció la fiscal general Luisa Ortega.

El último reporte de la autoridad electoral señaló que con 99.12% de los votos escrutados, Maduro obtuvo 7.563.747 de sufragios, ó el 50,75% del voto, y a Capriles 7.296.876 votos, ó 48,98%. Morales dijo que la oposición pedía un "imposible" por solicitar el conteo manual y que su intención era calentar los ánimos de la gente.

"Esta presunta instigación a un conteo manual ha enardecido a muchos venezolanos", dijo.

Señaló, además, que hay que establecer responsabilidades por lo que consideró hechos ciertos: "venezolanos y venezolanas han sido heridos... y otros han muerto", en referencia a las protestas registradas luego de los comicios.

No es la primera vez que el Tribunal Supremo de Justicia se pronuncia sobre asuntos relativos a disputas entre el oficialismo y la oposición.

El 9 de enero, la máxima corte falló que el entonces enfermo presidente Hugo Chávez podía juramentarse en una fecha posterior a la fijada en la Constitución bolivariana de Venezuela y Morales dijo entonces "no hay ni siquiera ausencia temporal" del mandatario, quien tenía ya un mes fuera el país para atenderse en Cuba del cáncer que lo aquejaba.

Después, en marzo, el mismo tribunal resolvió que Maduro podía ser juramentado como presidente "encargado" y que eso no le impedía ser al mismo tiempo candidato a la primera magistratura por el oficialismo.

WASHINGTON, 17 ABR (EFE).- El secretario de Estado de EE.UU., John Kerry, insistió hoy en que "debe haber un recuento" de votos en Venezuela, y advirtió de que su país tendrá "preguntas serias" si determina que hubo irregularidades en las elecciones del domingo.

El Gobierno estadounidense aún no ha decidido si reconocerá o no a Nicolás Maduro como presidente electo, según indicó Kerry, quien se pronunció por primera vez sobre las elecciones venezolanas en una audiencia en el Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes de Estados Unidos.

"Debe haber un recuento", aseguró Kerry y advirtió además de que, si Estados Unidos comprueba que hubo "enormes irregularidades" en el proceso electoral, como denuncia la oposición, hará "preguntas serias al respecto".

El titular de Exteriores consideró "muy dudoso" que Estados Unidos envíe una delegación a la toma de posesión de Maduro, prevista para este viernes, dadas las "circunstancias debatibles" en las que se produce.

Kerry aseguró que "originalmente, Maduro dijo que apoyaba la idea del recuento", y más tarde el Consejo Nacional Electoral (CNE) decidió proclamarle ganador de los comicios.

"Otros países y la OEA (Organización de Estados Americanos) han pedido también un recuento, así que veremos qué ocurre", señaló.

Maduro se impuso por 272.865 votos de ventaja sobre el candidato opositor, Henrique Capriles, en las elecciones del domingo, con un respaldo del 50,78 %, 1,83 puntos porcentuales más que su rival, que logró un 48,95 %.

La congresista republicana Ileana Ros-Lehtinen urgió a Kerry en la audiencia a no legitimar "las destructivas y corruptas políticas de alguien fiel al chavismo", en referencia a Maduro.

"Estados Unidos no debe reconocer (a Maduro) hasta que se complete un recuento y una auditoría completos y transparentes", señaló la legisladora de origen cubano.

BERLÍN, 17 ABR (DPA) - La canciller alemana, Ángela Merkel, transmitió hoy al presidente de Ecuador, Rafael Correa, su interés por participar en el crecimiento del país.

"Ecuador tiene unos buenos indicadores económicos y esperamos poder participar en su desarrollo", declaró la mandataria alemana durante la rueda de prensa conjunta tras su encuentro en la Cancillería de Berlín.

Dentro de ese interés, Merkel señaló el importante papel que juega contar con un marco estable de condiciones legales para proteger las inversiones en el país latinoamericano.

"Queremos dar un impulso al acuerdo comercial con Ecuador", afirmó la canciller alemana sobre el nuevo acuerdo de comercio entre la Unión Europea (UE) y Ecuador, tras el rechazo de este último a firmar un Tratado de Libre Comercio con la UE.

Correa también se mostró de acuerdo en dar un nuevo impulso al acuerdo. Sin embargo, recordó que la negociación tuvo que ser más cuidadosa por "motivos obvios". "No tenemos moneda nacional, por eso hay que ser muy cuidadosos a la hora de firmar esta clase de tratados", declaró.

Respecto a los miedos alemanes sobre la protección de sus inversiones, el presidente de Ecuador destacó que su país cuenta con una Constitución que garantiza la inversión y la propiedad privada.

"Estamos reordenando la proliferación de tratados de protección recíproca. Ojalá podamos firmar un acuerdo de protección de inversiones, pero con toda la UE", indicó.

"Es un error creer que esa seguridad jurídica la dan esos tratados de protección recíproca. Hemos tenido casos en los que le ha ido muy bien a la empresa y muy mal al Estado, pero de forma injusta", agregó.

Durante la rueda de prensa, Correa mostró su felicidad por el hecho de que el viceministro de cooperación alemán, Jorgen Beerfeltz, llamara a Ecuador "Jaguar latinoamericano" y no pudo evitar sonreír ante la pregunta de un periodista alemán a Merkel sobre la posible existencia de modelos alternativos ante el éxito de Ecuador.

"No puedo hablar sobre el camino de Ecuador. Solo puedo decir que tienen buenos indicadores de crecimiento", contestó la líder cristianodemócrata. "Alemania es un ejemplo de que nuestro mercado social funciona muy bien", agregó.

Correa fue recibido con honores militares por la canciller alemana, Ángela Merkel, en el segundo día de su visita oficial a Alemania.

Durante su estancia en el país, el presidente de Ecuador ha mantenido encuentros con el Presidente Federal de Alemania, Joachim Gauck; con el presidente del Bundestag (cámara Baja), Norbert Lammert y con el alcalde de Berlín, Klaus Wowereit.

Tras su reunión con la mandataria alemana, Correa se reunirá con el ministro de Exteriores alemán, Guido Westerwelle y poco después mantendrá uno de sus tradicionales encuentros con la comunidad ecuatoriana en Berlín.

Su viaje oficial a la capital alemana concluirá mañana con una visita al Centro Tecnológico y Científico de Adlershof, en el sureste de la ciudad, tras lo cual partirá rumbo a Roma.

BERLÍN, 17 ABR (EFE).- El ministro de Cooperación y Ayuda al Desarrollo alemán, el liberal Dirk Niebel, llamó hoy a las economías emergentes a un mayor esfuerzo en la lucha contra la extrema pobreza.

La cifra de personas que tienen que sobrevivir con menos de un euro al día, es decir en la "pobreza absoluta", es elevada precisamente en los países emergentes con un gran crecimiento demográfico, señaló el ministro durante la presentación en Berlín del "Libro Blanco de la política para el desarrollo".

Por ello, los gobiernos nacionales tienen que tomar más medidas, por ejemplo a través de los sistemas de garantías sociales así como de reformas estructurales, subrayó.

Agregó que estos gobiernos están en la obligación de cumplir hasta el año 2030 el ambicioso objetivo del Banco Mundial de erradicar por completo la "pobreza absoluta".

Según Niebel, Alemania persigue objetivos de desarrollo que además deben ser sostenibles, lo cual calificó de "tarea hercúlea".

En ese sentido, reconoció que Alemania está todavía muy lejos de cumplir con sus obligaciones internacionales en materia de desarrollo.

Así, hasta 2015 el gasto público en materia de desarrollo debería ascender el 0,7% del producto interior bruto -la cuota de ayuda oficial al desarrollo (AOD), según los criterios de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE)-, cuando actualmente se sitúa en el 0,38 %, frente al 0,35 % en 2009.

Recordó que el objetivo del 0,7 % forma parte del acuerdo de coalición del Gobierno germano -formado por cristianodemócratas, socialcristianos bávaros y liberales- "y es el único elemento que no se ha cumplido suficientemente a día de hoy", advirtió.

No obstante, puntualizó que el gasto de mucho dinero no implica necesariamente una buena política para el desarrollo.

Aún así, Niebel hizo un balance positivo y recordó que las aportaciones alemanas en AOD aumentaron de 8.700 millones de euros en 2009 a 10.200 millones de euros actuales, lo cual convierte al país al tercer mayor donante bilateral del mundo.

Asimismo, subrayó que el presupuesto del Ministerio de Desarrollo creció un 17 % frente al 2,6 % del presupuesto general.

Subrayó, además, que la Sociedad Alemana para la Cooperación Internacional (GIZ), nacida de la fusión de todas las organizaciones alemanas para el desarrollo, es líder mundial en materia de desarrollo.

Por otra parte, aludió al concepto de seguridad en red, es decir, a la cooperación con el Ejército alemán, como por ejemplo en Afganistán, del que destacó su éxito.

MOSCÚ, 17 ABR (EFE).- Rusia ha destruido más del 70 % de su arsenal químico, informó hoy el jefe del Departamento de Convenciones del Ministerio de Industria y Comercio de Rusia, Víktor Jolstov.

"A día de hoy, hemos destruido un volumen de armas químicas que supera el de los demás países miembros de la convención (sobre armas químicas)", dijo Jolstov a la agencia Interfax.

Precisó que se trata de unas 29.000 toneladas, lo que equivale al 73 % del arsenal químico del país.

"Sólo en el transcurso de este año hemos destruido unas 4.000 toneladas contra las 25.000 liquidadas en los últimos 10 años", aseveró.

Jolstov agregó que de las veinticuatro plantas productoras de armas químicas ocho fueron desmanteladas, quince recibieron certificados de conversión, mientras el resto tramita su respectivo certificado.

Recordó que la destrucción de todo el arsenal químico estaba inicialmente prevista para abril del año pasado, pero Rusia necesitó tiempo adicional, por lo que se acordó que el proceso será concluido hacia finales de 2015.

La Convención de la ONU sobre Armas Químicas, aprobada en 1993 y en vigor desde 1997, establece que los países debían destruir sus arsenales ya en la década de los noventa, pero "por causas objetivas la realización del programa se alargó en el tiempo y los plazos se han pospuesto varias veces", según Moscú.

El año pasado, el jefe del comité de Defensa y Seguridad del Consejo de Federación (Senado) ruso, Víctor zerov, informó de que en el momento de la firma de la Convención, las reservas de armas químicas ascendían en todo el mundo a 71.315 toneladas, "de las cuales se ha destruido hasta ahora el 80 %".

BRUSELAS, 17 ABR (EFE).- El primer ministro de Kosovo, Hashim Thaçi, llamó hoy al Gobierno serbio a aceptar un acuerdo para normalizar las relaciones entre las dos partes y abrir un futuro "euroatlántico" para los dos países.

"Tuvimos un conflicto de un siglo y es tiempo de avanzar hacia la paz", dijo Thaçi a su llegada a las reuniones que hoy mantiene en Bruselas los Gobiernos serbio y kosovar bajo los auspicios de la última propuesta puesta sobre la mesa, pero ha logrado que la UE acepte dar una última oportunidad para que las dos partes cierren un acuerdo en el marco del diálogo mantenido bajo su mediación en los últimos meses.

Esa propuesta no daba competencias en materia de Policía y Justicia a la comunidad serbia del norte de Kosovo, a lo que aspira Belgrado y a lo que se opuso Pristina.

Thaçi subrayó hoy que el "acuerdo no iría sólo en interés de Kosovo, sino también de Serbia y de la UE".

"Espero que Serbia trabaje con nosotros para tener este acuerdo. (...) Estamos interesados en movernos desde el pasado y hacia buenas relaciones vecinales y paz para todos", insistió.

Thaçi mantuvo hoy en primer lugar un encuentro bilateral con la jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton, que luego pasó a reunirse con el primer ministro serbio, Ivica Dacic.

Posteriormente, todas las partes mantendrán un encuentro conjunto, del que la UE espera que pueda salir un acuerdo definitivo.

A la espera del resultado de los contactos, la Comisión Europea (CE) decidió ayer posponer la finalización de los informes sobre la perspectiva europea de Serbia y de Kosovo, para incluir en ellos un eventual acuerdo.

Serbia está a la espera de que la UE decida abrir negociaciones para su adhesión, algo que hasta ahora se ha condicionado a una normalización de sus relaciones con Kosovo.

Mientras, la exprovincia serbia está pendiente de la posibilidad de iniciar la negociación de un acuerdo de estabilización y asociación, lo que se considera un paso previo al posible inicio de un diálogo para la adhesión.

BRUSELAS, 17 ABR (EFE).- La Unión Europea (UE) ha acordado enmendar su embargo petrolero a Siria para permitir que los Estados miembros importen crudo de zonas del país controladas por la oposición con el fin de darle apoyo financiero, informó hoy a EFE una fuente diplomática.

Los Veintisiete han cerrado ya un compromiso al respecto, que será aprobado formalmente el próximo lunes por los ministros de Asuntos Exteriores del bloque, que celebran su encuentro mensual en Luxemburgo.

La decisión mantendrá en vigor el embargo petrolero impuesto para castigar al régimen de Bachar al Asad, pero permitirá a las autoridades nacionales autorizar excepciones al mismo y permitir las compras de petróleo respaldadas por la Coalición Nacional Siria.

Según la fuente, se tratará de un procedimiento "caso por caso", que tiene como objetivo ayudar a la población civil a reconstruir el país y que evitará beneficiar al Gobierno.

Además, la UE levantará las restricciones impuestas a la venta de equipamiento para la industria del petróleo y el gas y a la inversión en ese ámbito, añadió.

El embargo europeo a la industria petrolera siria lleva en vigor desde el otoño de 2011, cuando se introdujo como fórmula para asfixiar económicamente a Damasco y facilitar una transición a la democracia en el país.

Entonces, Siria vendía el 95 % de su petróleo a Europa, para quien las importaciones del país sólo representaban un 1,5 % del total.

España, Alemania, Italia, Holanda, Francia y Austria eran los únicos Estados miembros que importaban crudo sirio.

En los últimos meses, la UE ha estudiado diversas fórmulas para apoyar a la oposición, principalmente por la vía económica, después de rechazar la posibilidad de facilitarle armas solicitadas por el Reino Unido y Francia.

NACIONES UNIDAS, 17 ABR (EFE).- El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, dijo hoy no que no ha recibido ninguna renuncia de su representante especial y la Liga Árabe para Siria, Lajdar Brahimi, y espera que siga trabajando para resolver la "tragedia" en ese país.

"Hay muchas especulaciones y rumores. Lo importante es que voy a tener un encuentro bilateral con él esta tarde", afirmó Ban durante una rueda de prensa en la que subrayó que no ha recibido ninguna carta de dimisión y que no se está considerado su renuncia.

Ban, que evitó pronunciarse sobre el futuro de su representante especial, indicó que se reunirá hoy con Brahimi para ver las "opciones" que hay ante el conflicto sirio, y anunció que la próxima semana verá al secretario general de la Liga Árabe, Nabil al Arabi.

"Voy a verle esta tarde y discutiremos nuestra estrategia. No tengo nada más que decir sobre este tema y no he recibido ninguna carta de renuncia", reiteró el diplomático surcoreano ante las preguntas de los periodistas.

Por otro lado, el secretario general indicó que sigue esperando autorización del régimen de Damasco para desplegar la misión técnica que debe investigar todas las denuncias sobre un posible uso de armas químicas en ese país y pidió "flexibilidad" a las autoridades.

"El equipo de expertos está preparado para viajar y necesitan poder investigar las denuncias de todos los estados miembros", subrayó Ban, quien dijo que ha pedido "información específica" sobre las "preocupaciones" de Damasco.

El régimen de Bachar al Asad rechazó el pasado 8 de abril el envío de ese equipo técnico al considerar que la misión propuesta por Ban permite a los expertos desplegarse por todo el país, debido a presiones de otros gobiernos.

El pasado 19 de marzo se produjo un bombardeo en la aldea de Jan al Asal, en la provincia septentrional de Alepo, con un misil que incluía material químico y que causó 25 muertos, ataque del que se acusan mutuamente los rebeldes y el régimen.

Las autoridades de Damasco, así como los gobiernos de Francia y Reino Unido, han pedido a la ONU que investigue el posible uso de armas químicas en Siria, tanto por parte de los rebeldes como del Gobierno sirio.

Mientras, Ban denunció hoy que la población civil sigue pagando el precio de la guerra civil, pidió su "protección" y subrayó que la ONU hace "todo lo que está a su alcance" para llevar ayuda humanitaria a los afectados tanto dentro como fuera del país.

El secretario general insistió en que la solución para resolver la "tragedia" en ese país pasa por el diálogo, y dijo que una salida "política" es lo único que frenará el baño de sangre y permitirá una Siria "nueva y democrática".

Siria vive desde hace más de dos años una situación de guerra civil que se ha cobrado más de 70.000 víctimas, un conflicto que, según lamentó Ban, empeora "día a día" y amenaza con extenderse al resto de la región.

ATENAS, 17 ABR (EFE).- El coordinador del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) para la situación de Siria, Panos Moutzisz, advirtió hoy sobre el peligro de extensión de la inestabilidad del país árabe a todo Oriente Medio si no se halla una situación política al conflicto y continúa aumentando el flujo de refugiados a los países vecinos.

"La situación en Siria es una de las más complejas y peligrosas en el mundo, y la crisis humanitaria que más rápido se está deteriorando del planeta", afirmó durante una rueda de prensa en Atenas.

El responsable de coordinar la acción humanitaria de la ONU en la región explicó que uno de cada cuatro sirios ha sido desplazado de sus hogares y que 1,3 millones de sirios han huido de su país en el último año, convirtiéndose en refugiados.

"Nuestra preocupación es que la situación humanitaria se convierta en explosiva en las próximas semanas o meses", aseguró Moutzisz, añadiendo que su agencia se prepara para "un nuevo empeoramiento" de la situación, dado que "no hay una solución política en el horizonte".

Uno de los mayores temores es que esta oleada de refugiados contribuya a desestabilizar a los países vecinos, especialmente los más frágiles, como Líbano, Jordania o Irak.

En Líbano hay actualmente 417.827 refugiados registrados por ACNUR, aunque el Gobierno de Beirut eleva esta cifra a un millón, que se halla esparcido por todo el país dada la inexistencia de campamentos de refugiados.

"Tememos que la inseguridad existente en Siria pueda terminar por engullir a un ya de por sí frágil Líbano", dijo Moutzisz.

En Jordania han encontrado refugio al menos 432.000 sirios -lo que supone el 10 % de la población- a pesar de las "dificultades económicas, el alto desempleo y el alza de precios" que soporta ese estado.

Otro caso es Irak, donde se encuentran más de 130.000 refugiados sirios y cuya frontera continúan cruzando ilegalmente los que escapan del conflicto en Siria a pesar de que el Gobierno de Bagdad ordenó en octubre cerrar los puntos de paso.

"Quién hubiese imaginado que los refugiados sirios cruzarían a Irak, un país aún afectado por la inseguridad, cuando hasta hace dos años era Siria la que acogía a refugiados iraquíes, algunos de los cuales aún permanecen en territorio sirio", manifestó.

Moutzisz alertó a la comunidad internacional para que "esté preparada para encontrarse con consecuencias impredecibles en caso de que la situación de Siria lleve a una explosión en Oriente Medio" incendiando "crisis persistentes en los países cercanos".

En Líbano, la fractura político-religiosa está tomando de nuevo un cariz violento con los enfrentamientos entre Hizbulá y partidarios de los rebeldes sirios; en Turquía, donde hay unos 400.000 refugiados sirios, el Gobierno se esfuerza en poner fin al conflicto kurdo para evitar la extensión de la guerra de su vecino del sur (en el que los kurdos son un actor más), y en Irak la luchas sectarias se cobran vidas cada semana.

Además, el eterno conflicto israelo-palestino sigue pendiente de resolución, mientras los refugiados palestinos se hallan en situación de incertidumbre en Jordania, Líbano y la propia Siria.

"Lo que está sucediendo en Siria hoy corre el riesgo de una rápida escalada hacia un desastre que podía superar la capacidad de respuesta internacional en términos políticos, de seguridad y humanitarios", avisó Moutzisz.

El representante de ACNUR denunció que de los 1.000 millones de dólares prometidos por los estados donantes para ayudar a los estados vecinos de Siria a dar cobijo a los refugiados sólo se han entregado 300, a pesar de que el flujo de refugiados es ya de un 120 % sobre el previsto, lo que está dificultando la asistencia humanitaria.

Además, recordó que el 48 % de estos refugiados son niños y que la mayoría desea regresar a Siria tan pronto como la situación se estabilice en su país.

Por ello instó a los países vecinos de Siria a mantener abiertas sus fronteras y a la comunidad internacional a hallar una solución política que detenga la sangría en la República Árabe.

En este sentido, un representante del Ministerio de Orden Público de Grecia anunció que se ha emitido una circular ordenando poner fin a la detención y procesos de expulsión pendientes para ciudadanos sirios que entraron de manera irregular en el país.

TEHERÁN, 17 ABR 2013 (AFP) - Irán, miembro de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), consideró el miércoles que el precio "razonable" del petróleo se situaba entre los 100 y los 120 dólares por barril.

"El precio razonable es del orden de 100 a 120 dólares", declaró Alireza Nikzad-Rahbar, portavoz del ministerio iraní del Petróleo a los periodistas, al margen de la 18 feria internacional del petróleo, del gas, del refinado y de la petroquímica, que abrió sus puertas el miércoles en Teherán.

"Nosotros pensamos que esa horquilla es razonable", agregó.

El 4 de abril pasado, Ali al Nuaimi, ministro saudita del Petróleo, líder de los países miembros del cartel, había declarado que un precio de 100 dólares por barril era "razonable".

Irán se encuentra bajo un embargo occidental a sus exportaciones de petróleo, vigente desde julio de 2012, debido a su controvertido programa nuclear.

Las sanciones bancarias y petroleras de los países occidentales contra Irán hicieron caer sus exportaciones de crudo y perturbaron la repatriación de sus petrodólares, provocando una grave crisis económica marcada fundamentalmente por una inflación de más de 30%, según las cifras oficiales, y por una importante disminución de las inversiones foráneas.

Editora: Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
